
Vorstands- und Delegiertensitzung am 21. und 22.07. in 

Pappenheim 

21.07.: 

Anwesend: Beate Krettinger, Nicolas Liebig, Josef Faas, Wolfgang Lorenz , Elmar Wenisch, Karlheinz 

Dadrich, Bernd Nothelfer, Brigitte Schäffler, Kornelia Walter,  Jörg Günther, Christiane Kotz, Gerhard 

Grande 

Kooperation mit Landschaftspflegeverbänden: 

- Vorstellung von Beate und Nicolas; Beate hat Auftrag vom StMUV Greening Maßnahmen zu 

entwickeln; Nicolas soll Nachfolger von Klaus Fackler werden (Koordinierungsstelle - kein 

Landesverband!); 

- Landessprecherrat des DVL: wird alle vier Jahre gewählt und auf Landesebene; derzeit sind folgende 

Personen in Bayern gewählt: Klaus Fackler, Josef Ruegg, Rainer Blaschke. 

- Gute Kontakte des DVL zum Landkreis- und Gemeindetag, Naturschutzfonds, ELER-

Begleitausschuss, Fachbeirat Gewässernachbarschaftsberater sowie zu einigen 

Landtagsabgeordneten; - - Nicolas im Naturschutzbeirat auf höherer sowie auf oberster Ebene sowie 

im Naturschutzfonds; 

Gespräch Liebig, Blümlhuber mit Amtschef: Dr. Barth nicht sehr erfreut über das Agieren des BBV; 

Biodivprogramm 2030 (mittel- bis langfristig); VNP und LNPR-Mittel bleiben brutto gleich; die 

Kofinanzierung fällt bei LNPR weg und verschiebt sich ins VNP > Ziel: Verwaltungsvereinfachung 

- Vorstellung AgN mit den einzelnen Personen mit Funktion 

- Beschwörung eines gemeinsamen Netzwerkes mit bestmöglichen Austausches zwischen den 

Naturschutzakteuren; 

- AK Landwirtschaft soll Kontakt zu Herrn Enderle vom BBV (Bezikspräsident, für den Bereich Umwelt 

zuständig) aufnehmen; Nicolas hat am 7. oder 8.8. Termin mit Enderle > Josef stimmt sich danach mit 

Nicolas ab 

- Nicolas und Beate in den AgN-e-Mail Verteiler aufnehmen 

- Nicolas wünscht sich ein Strategietreffen mit allen Naturschutzakteuren > BN, LBV (Kontakt über 

Grande), Gebetsbetreuer Henning Werth (Kontakt über Josef), AgN und DVL. Ziel: Gegenstrategie 

gegen die Kampagnen des Bauernverbandes entwickeln.  

- Wolfgang könnte sich eine positive Kampagne des DVL zu Ausgleichsflächen vorstellen 

 

Nicolas Liebig und Beate Krettinger verabschieden sich 

Ministerexkursion am 30.07. in Neuburg > Minister Dringlichkeit eines Gesprächs mit Schorer und 

Hünnerkopf vermitteln; „er soll uns unterstützen!“ 

Berichte aus den Arbeitskreisen 

Wolfgang berichtet über Treffen mit Amtschef in der Isarmündung > Thema Gewässerschutz und 

Erosion 

Beteiligung bei Erstellung Vollzugshinweise PIK-Maßnahmen. Teilnehmer AGN: Wolfgang 

Selbertinger, Martin Simon und Herr Wasmer/ Reg. v. Niederbayern (Kurzbericht von Wolfgang im 

Anhang)  



Anfrage nach Austausch zum Thema  Gewässerrandstreifen durch BBN Baden-Württemberg. 

Ansprechpartner für AgN: Thomas Vaas 

Nach dem Abendessen: 

Nachfolge Vorsitz AgN > verschiedene Namen werden genannt; z.B. Burhart Deifel, Melanie Winter, 

Thomas Keller, Doris Baumgartner, Klaus Möller, Manuela Kern, Uli Groetsch, Andreas Zehm etc. 

BBN-Tagung 8.-12.9 in Mainz (Neuwahl Vorstand). Abstimmung über weitere Vertretung der AGN im 

BBN. Vorschlag Christiane Kotz: einstimmig angenommen 

 

22.07. 

Anwesend: Josef Faas, Wolfgang Lorenz , Elmar Wenisch, Bernd Nothelfer, Brigitte Schäffler, Kornelia 

Walter,  Jörg Günther, Christiane Kotz, Gerhard Grande 

- Wolfgang zur BayKompVO > Landrat aus NB hat sich über die neue VO beschwert; Wunsch des 

StMUV an alle uNBs: nicht über die VO herziehen, sondern hinter ihr stehen, im Newsletter auf die 

Situation hinweisen; 

- GLU-Vorgehen > drei Kategorien zur Beurteilung von Umbrüchen > Ablaufschema zur besseren 

Handhabung der Aufgabe an den uNBs 

Diskussion dazu: Grünland wird weiter intensiviert. 

- Bezirkstreffen des BN > jeweils Delegierter mit Stellvertreter mit einer AgN-Powerpointpräsentation 

(wird von Christiane erstellt);  verbindliche Abfrage der jeweiligen Termine über Doodle; 

- Elmar berichtet über Treffen mit BN am 06.05. 

- politischer Fahrplan: Ministertreffen; Treffen mit BN Gruppen; Treffen mit Schorer (Bernd spricht 

sie an) und Hünnerkopf 

- Reisekosten: Kostenregelung für Fahrten des Vorstandes und der Delegierten (Ziel einheitl. 

Vorgehensweise): 

Autofahrt Anpassung auf 35 Cent/km (wenn triftiger Grund vorliegt) oder Kosten für Zugfahrt 

(tatsächliche Kosten) 

- Homepage: Treffen mit Andreas Zehm in München forcieren; Hintergrund: Kosten für Archikart 

vermeiden; Jörg Günther kündigt Archikart und sendet dem Vorstand die entsprechende Mail in CC; 

 

 

Protokollant (verantwortlich): Josef Faas 

 

 


